

INFORME PORMENORIZADO DEL SISTEMA DE CONTROL INTERNO DE LA UNIDAD ADMINISTRATIVA ESPECIAL DEL SERVICIO PUBLICO DE EMPLEO

(Fecha de corte el 12 de julio de 2014)

INTRODUCCION

En el marco de lo establecido en el artículo 9 de la Ley 1474 de 2011, El jefe de la Unidad de la Oficina de Control Interno deberá publicar cada cuatro (4) meses en la página web de la entidad, un informe pormenorizado del estado del control interno de dicha entidad. En este sentido, se procede a dar cuenta de los avances en la implementación del MECI en la Unidad del Servicio Público de Empleo, previas las siguientes consideraciones:

Con la expedición de los Decretos 2521, 2518 y 2676 de noviembre de 2013 inicia la operación de la Unidad Administrativa Especial del Servicio Público de Empleo.

La entidad inicia labores únicamente con dos funcionarios el Director General nombrado mediante Decreto 2680 de 2013 y la Secretaria General nombrada mediante Resolución 0002 del 9 de diciembre, son estos dos funcionarios quienes inician en compañía del apoyo técnico y administrativo prestado por funcionarios del Ministerio del Trabajo bajo el amparo del Convenio 438 de diciembre de 2013 todos los trámites administrativos y jurídicos concernientes a la puesta en marcha de la entidad.

El servicio público de empleo venía funcionando como un programa de la Dirección de Empleo del Ministerio del Trabajo, existían avances en torno a convenios firmados y asistencia técnica que estaba prestando el Ministerio del Trabajo a las Alcaldías municipales y departamentales para la implementación del servicio público de empleo en sus territorios; así mismo, se habían desarrollado una serie de instrumentos y herramientas para mejorar la gestión en la colocación laboral, como son; el desarrollo de una plataforma informática "Red Empleo", el diseño de unos protocolos de atención y operación para los centros de empleo y el otorgamiento de autorizaciones a agencias o bolsas de empleo que lo solicitaran¹.

Los dos últimos meses del año anterior se realizaron actividades de empalme y transferencia de programas y proyectos del Ministerio del Trabajo hacia la Unidad

¹ Informe de Gestión 2013. Unidad del Servicio Público de Empleo. En file:///C:/Users/USER/Downloads/Informe%20de%20Gestion%20Unidad%202013%20(2).pdf







Administrativa Especial del Servicio Público de Empleo, asimismo se adelantaron trámites jurídicos y administrativos de constitución de la Entidad.

Durante el primer cuatrimestre (noviembre 2013 – marzo 2014) se aprobó el plan estratégico y el mapa de procesos, se contó con el 70% de la planta de personal y se avanzó en actividades importantes de implementación de los subsistemas del MECI; para este segundo cuatrimestre del año se terminó de proveer la planta de personal de la Unidad y se expidieron algunos actos administrativos que van consolidando hitos importantes para dar sostenibilidad al sistema de control de la entidad.

SUBSISTEMA DE CONTROL ESTRATEGICO

Se terminó de proveer el personal de Planta de la Unidad y se expidieron varias resoluciones para el desarrollo del talento humano y en desarrollo del modelo de operación por procesos de la entidad así:

Resolución No. 243 de 2014 "Por medio de la cual se adopta el Sistema de Estímulos para los servidores públicos de la Unidad del Servicio Público de Empleo".

Resolución No. 446 del 2 de julio de 2014 "Por la cual se adopta el Reglamento Interno del Comité Paritario de Salud Ocupacional (COPASO) de la Unidad Administrativa Especial del Servicio Público de empleo".

Resolución No. 447 del 2 de julio de 2014 "Por la cual se adopta el Reglamento de Higiene y Seguridad Industrial de la Unidad Administrativa Especial del Servicio Público de Empleo".

Resolución No. 448 del 2 de julio de 2014 "Por la cual se adopta el Sistema de Gestión de la Seguridad y Salud en el Trabajo SG-SST de la Unidad Administrativa Especial del Servicio Público de Empleo".

Esta producción de actos administrativos contribuye a consolidar las actividades de ambiente de control y direccionamiento estratégico de la Unidad, en lo que atañe principalmente al desarrollo del talento humano.





SUBSISTEMA DE CONTROL DE GESTION

El 26 de mayo de 2014 se expide la resolución 354 de 2014, por la cual se establece el Sistema Integrado de Gestión - SIG - , el Modelo Estándar de Control Interno y se crean las instancias y equipos de trabajo para su implementación; si bien es cierto desde la creación de la entidad se vienen adelantando acciones para implementar en la práctica el modelo de control de la entidad, es hasta mayo que se cuenta con el acto administrativo que formaliza su adopción, hay que tener en cuenta que durante el primer semestre, la Unidad del Servicio de Empleo ha venido afinando y consolidando su equipo de trabajo y su estructura y forma de funcionamiento.

En cuanto al sistema de Información, se adelantaron gestiones para contar con un buscador consolidado de vacantes que se puso a disposición el primero de mayo y que a la fecha se encuentra en periodo de pruebas y ajustes, avanzando así en el diseño y operación del Sistema de Información del Servicio Público de Empleo, obligación de la Entidad, de conformidad con lo establecido en el artículo 26 de la Ley 1636 de 2013 y en el Decreto 2852 de diciembre 6 de 2013 en su Título I, capítulo II, artículos 10 a 14 inclusive.

El 21 de mayo se expide el decreto 943 de 2014, Por el cual se actualiza el Modelo Estándar de Control Interno (MECI), el cual fija unos plazos para su implementación en las entidades creadas dentro del año anterior a la publicación del decreto; en este sentido, la entidad estableció un cronograma para la implementación que se adjunta a continuación con el seguimiento correspondiente. (Anexo 1).

Se sigue avanzando en el diseño de la página WEB de la entidad, así como en la estrategia de Gobierno en línea que garantizará una interlocución transparente con la ciudadanía y demás partes interesadas. Se siguen produciendo boletines internos que dan cuenta tanto de los avances de la gestión de la entidad como de los avances en la implementación y fortalecimiento del Servicio Público de Empleo.

Finalmente, La Unidad del Servicio de Empleo, cuenta con presencia, a través de free press, en diferentes medios de comunicación en donde se difunde información sobre los nuevos puntos de atención inaugurados, los avances en la red de operadores y en general de la implementación del Servicio Público de Empleo.





Se adelanta además una estrategia de relacionamiento externo con la ANDI, en donde a través de la relación directa entre el despacho de la Dirección General y los empresarios se da a conocer el Servicio Público de Empleo y los beneficios para este gremio, así como de los del mecanismo de protección al cesante establecido en le Ley 1636 de 2013.

SUBSISTEMA DE CONTROL DE EVALUACION

Siendo la entidad de tan reciente creación, apenas empieza a diseñar su subsistema de evaluación en donde afina indicadores (actualmente solo se cuenta con indicadores de proyecto), así como herramientas de control, tales como la realización de comités directivos para evaluar el avance de las tareas asignadas por la Dirección.

CONCLUSIONES

Con la expedición del decreto 943 de mayo 21 de 2014 por el cual se actualiza el MECI, se abre una oportunidad para la Unidad en cuanto al diseño e implementación de su Modelo de Control, toda vez que para esta tarea recoge las observaciones, lecciones aprendidas y mejoras del MECI actualizado.

Si bien es cierto que la Entidad se ha venido preocupando en adelantar acciones que vayan allanando el camino en una adecuada implementación del Modelo Estándar de Control Interno, se deben consolidar los equipos de trabajo para no retrasarse en la implementación de que trata el Decreto 943.

RECOMENDACIONES

Es recomendable que se designen los miembros de las dependencias que conformarán el equipo operativo del MECI en la entidad.

Debe designarse expresamente al representante de la Alta Dirección para la implementación del MECI y el Sistema de Gestión de Calidad.





Es recomendable avanzar en la caracterización de procesos, procedimientos, indicadores y riesgos y en general en el cronograma propuesto para la implementación del MECI actualizado mediante el decreto 943 de2014.

Es recomendable construir una línea de base para medir el grado de alineamiento entre la estructura organizacional, la cadena de valor y el modelo de control de la entidad.

JAVIER FERNANDO MORA ANDRADE Asesor con funciones de Control Interno



ANEXO 1



